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会議次第 

１ 委嘱状の交付 

 

２ あいさつ 

 

３ 議 題 

（１）運営協議会等活動費補助金に係る平成２９年度決算報告及び平成

３０年度予算について 

（２）平成２９年度大野南公民館事業評価報告について 

（３）その他 

〇 ６月からの有料化の状況について（報告） 

〇 利用者懇談会での意見・要望について 

〇 「無料塾ひばり学校」及び「ひばり食堂」について 

○ 利用者団体登録状況について（報告） 

 

４ 情報交換 

 

 閉 会 

 

 

 



審  議  経  過 
 

主な内容は次のとおり。（○は委員の発言、●は事務局の発言） 

 

１ 委嘱状の交付 

 

２ 会長あいさつ 

 

≪質問、意見等≫ 

３ 議 題 

（１）運営協議会等活動費補助金に係る平成２９年度決算報告及び平成３０年度予算に 

ついて 

事務局から、決算書及び予算書の内容について説明し、原案のとおり承認された。

 

（２）平成２９年度大野南公民館事業評価報告について 

平成２９年度の評価結果の概要を事務局で説明した後、各評価委員から評価した事

業の補足説明、感想等の報告があった。 

 

（３）その他 

① ６月からの有料化の状況について（報告） 

 ● ６月１日から貸室が有料化となり、事務室前に券売機が設置された。 

 ● ３月と５月の利用者懇談会での説明と、欠席した団体へ説明資料を郵送した結

果、現在のところ大きなトラブルもなく順調に進んでいる。 

 ● 券売機で間違った券を購入してしまった団体はこれまで８件あったが、返金作業

についてもスムーズに処理できている。 

 ● ６月１日から１４日までの収入状況は、１４日間合計で１９５，８００円で１日

平均約１４，０００円であった。１日最大で２２，８００円の収入があった。 

 ● 利用団体の利用状況は、有料化前と比較すると１～２割程度、利用が減少してい

る。 

 ○ 券売機での誤購入が思ったより多く感じるがなぜ間違えるのか。 

 ● 会議室名が同じでも利用する時間帯によって押すボタンが異なる。また、大野南

公民館は大会議室１、大会議室２、小会議室１、小会議室２とあるため複雑にな

っている。券売機のボタンの配置は、今後、状況を見ながら検討していく。 

 

② 利用者懇談会での意見・要望について 

 ● ＰＣサークルからＷｉ－ｆｉが使用できる部屋を増やしてほしいとの要望があ

ったため、今年度中に中会議室付近でも使用できるように生涯学習課と調整する

予定である。 



 

  ● ただし、要求のあったＰＣサークルは、以前から部屋の鍵の受け取り、貸出物

品の申請から物品貸出等をサークルの構成員ではなく講師が行っており、運営形

態が団体・サークル活動ではなく教室となっているため何度も注意をしている

が、一向に聞き入れてもらえないため困っている。 

● 部屋の利用時間区分を３区分から５区分にしてほしいという要望があったが、

昨年１２月の運営協議会で審議した結果、有料化の混乱を避けるためにも現行の

ままとした経緯がある。有料化後の利用状況や利用者の意見等をいただきなが

ら、今後、運営協議会で協議したいと考えている。 

  ● 午前と午後の連続利用などの場合、昼休みに鍵を返さなくてもいいのではない

かという意見があったが、１２時から１３時と１７時から１８時は貸出区分の対

象外となっているため、一旦、鍵を返してもらうこととしている。ただし、貴重

品を除く大きな荷物等は施錠した上で置いておくことは許可している。 

  ● 昼休みに時間をつぶせる場所が無いので、休憩スペースとして部屋を開放して

ほしいという要望があったが、事務室横にそのための交流ラウンジがあるので、

こちらを利用してもらうように回答した。 

  ● 茶室は部屋の大きさの割りに使用料が高い、中会議室の方が広いのに安いのは

なぜかという質問があったが、茶室は活動する畳部屋部分だけでなく、玄関部分

や水屋も含んだ広さで計算している旨を説明した。 

    ● 使用料で集めたお金の使い道を公表してほしいという要望があったので、年度

末か年度明けに教育委員会へ申し入れを行う予定である。 

    ○ コミュニティ室に設置しているＷｉ－ｆｉは、そこだけしか使えないのか。 

    ● 電波の強さの問題か壁の厚さの問題かは分からないが、すぐ近くの事務室でさ

え、窓口付近でないと電波が届かない状況である。 

 

③ 「無料塾ひばり学校」及び「ひばり食堂」について 

 ● 昨年１２月の運営協議会で共催、部屋の優先予約を承認していただいた「無料

塾ひばり学校」の活動に合わせて、こども食堂の取組を行う「ひばり食堂」が創

設され、新たに公民館利用団体登録と免除申請を行い承認した。 

 ● 月１回程度、ひばり学校の授業終了後、１７時から１９時にひばり食堂を開催

し、ひばり学校の児童・生徒・先生、地域の方々を交えて夕食・交流を行う予定。

 ● ７月１日（日）、８月２５日（土）にひばり食堂を開催するので、お時間のある

方は参加をお願いしたい。 

 ● ひばり学校の中学３年生を対象に、７月２４日から８月３１日までの毎晩６時

から９時まで夏休み受験対策を実施したい旨の相談があった。毎日では一般の部

屋の貸出は難しいので、資料室の貸出について運営協議会で検討させてほしいと

回答したことから、この場でご意見等をいただきご審議いただきたい。 

 



 

    ○ こども食堂の取組はとても大事なことであるが、他のこども食堂の話を聞くと、

経費がかかって大変だという話を聞く。こどもは無料だが、大人は食事代を払う

ので、多くの大人が参加してほしいと聞いている。 

    ○ 地域に対してこのような取組があることを周知する必要があることと、地域で

家庭菜園などで野菜を作っている人がたくさんいるので、食材の無償提供などが

できる仕組みが作れるといい。 

    ○ 夏休み受験対策は、公民館運営に支障が無いことから承認する。 

 

④ 利用者団体登録状況について（報告） 

● 平成３０年３月１３日から６月１３日の間、公民館施設予約システムに新規登

録した団体とその活動内容及び廃止届を提出した団体等について報告した。 

● 有料化等に伴い、新規で団体登録を行った団体は２３団体。 

● 有料化に伴い、利用団体登録の更新を義務付けたため、実質的に活動をしてい

ない団体等には廃止するよう通知し、同期間で６３団体から廃止届が提出され

た。 

● 有料化を理由に廃止した団体はあまり多くないと思われる。 

● 使用料免除団体は６月１３日現在で２７団体。 

● 更新手続きが未完了の団体を含めて、現在の大野南公民館登録団体数は５４０

団体。 

 

４ 情報交換 

 【谷口台小学校】４月に１２５名の新１年生が入学した。５月２６日には運動会が開催さ

れ、保護者や地域の方々に支えていただいた。先週、この時期としては珍しくインフ

ルエンザ（Ａ型）で１クラスの学級閉鎖をした。このような時期でも高熱が出た場合

はインフルエンザの可能性があるということが分かったので、皆さんも注意してくだ

さい。 

 【鶴の台小学校】今年は新１年生が１１１名、全校で６７２名。谷口台小と同様に春に運

動会を実施し、現在は校外学習に取り組んでいる。以前から学校評議員会で見守り隊

の高齢化が話題になっていたが、新１年生の祖父母がまだ若いことから声をかけはじ

め、徐々に人数が増えてきた。 

 【大野南地区自治会連合会】９月２９日（土）にボーノ広場でふるさとまつりが開催され

る。 

 【谷口台小学校ＰＴＡ】ＰＴＡ活動も新体制になり、ようやく軌道に乗ってきた。ＰＴＡ

校外委員会が主催で保護者と児童を対象に、７月７日に保護者のためのサイバー教室

を開催する。講師は警察官。 

 【大野南中学校ＰＴＡ】本日、大野南中学校で先生と保護者の交流会が開催され、例年は

学年ごとに開催してきたが、今年は初めて全学年一緒に開催した。先生３７名と保護



者５２名の参加があり、他の学年の先生のことがよく分かったととても好評だった。

１０月７日には体育祭が開催されるのでご来場ください。 

【地区子ども会育成連絡協議会】今年も市からの委託でジュニアリーダー養成研修を実施

する。今年の応募状況は３２名で、内訳は谷口台小１名、鶴の台小２９名、東林小２

名。中学生としては７名のジュニアリーダーが誕生し、今後、地域で活動していくの

で見守っていただきたい。 

【地区老人クラブ連合会】市全体で２５２クラブ、１５，５００名の会員がいる連合会。

今月１３日には市民ホールで市老連の芸能大会、本日は女性会員の研修会があじさい

会館で開催された。大野南地区としては、今月１９日に鵜野森公園でペタンク大会が

開催される。 

【文化家庭委員会】今年度の文化家庭委員会は３事業予定しているが、新規の委員が見つ

からないのでいい人がいたら紹介してほしい。 

【保育委員会】６月は健康まつりの保育を実施した。７月には保育委員会の研修会を実施

する。保育をする中で慣れない子どもたちが泣き叫んだりすることが昨年もあったた

め、今回、保育士にいろいろ教えてもらう予定である。 

【公募委員１】７月３０日（月）に南市民ホールでこども福祉映画会が開催される。 

【公募委員２】３月１３日に開催された公民館学習会「原点に返って公民館を学ぼう」に

参加した。学習会では「公民館は何をするところなのか」という質問が講師から参加

者に投げかけられた。公民館は「地域課題を解決するための学習の場」という認識が

薄れ、趣味やスポーツをするために部屋を借りる場所であると思っている人が非常に

多かった。これでは公民館が有料化になっても仕方ないと思った。他の有料施設とど

う違うのか、今まで無料だったから公民館を使っていたのかと考えるととても複雑な

思いである。 

 

                                 以  上 
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１ 中村 洋子 大野南公民館長 会 長 出席 

２ 田中 多輝子 谷口台小学校長  出席 
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平成30年6月15日開催 


